

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica faro del muelle)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Sábado 30 de Mayo de 1914

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación . . . 704 millas.
Id. de faro a faro . . . 695 idem

TELEFONO
Núm. 425

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia "PRENSA ASOCIADA"

Colisiones

Madrid 29). En los alrededores del Congreso ha ocurrido una colisión entre los mauristas y los socialistas. La policía se vio obligada a dar cargas, consiguiendo imponer el orden.

Detenidos

Se encuentran detenidos catorce individuos.

Heridos

De la refiega resultaron también algunos heridos. Ninguno de ellos es de gravedad.

Manifestación

Al salir el Sr. Maura fué acompañado hasta su domicilio por numerosos partidarios, que no cesaron de vitorearle en todo el trayecto. También los republicanos y socialistas que se encontraban en grandes grupos a la puerta del Congreso acompañaron hasta sus casas a los diputados Sres. Soriano e Iglesias, vitoreándolos y dando muestras a Maura.

Los nuevos cardenales

Telegráfan de Roma que S. S. el Papa ha impuesto el capelo a los nuevos cardenales con el ceremonial de rúbrica.

Los periodistas protestan

Madrid 30). Después de abandonar las tribunas de la prensa en el Congreso, los periodistas que se consideraron ofendidos por las palabras del Sr. Sánchez Guerra bajaron al salón de conferencias, haciendo expresivas manifestaciones de protesta y vitoreando la honrada profesión del periodismo.

Con el ministro

El Sr. López Ballesteros conferenció con el ministro de la Gobernación rogándole repetidas veces diése una explicación de las palabras proferidas en sus contestación al señor Nougués. El Sr. Sánchez Guerra negóse a dar las explicaciones que se le solicitaban por entender que no había lugar a ellas, toda vez que su intención no había sido la de ofender a los señores periodistas.

Una reunión

Los periodistas, no se conformaron con las manifestaciones del ministro, reuniéndose bajo la presidencia del Director de ABCD. Torcuato Luca de Tena a cuya reunión asistieron además del Senador Sr. Mencheta los diputados periodistas. Los cronistas que se hallaban en la tribuna explicaron las palabras del ministro que consideraban ofensivas y que han motivado las protestas. Todos los asistentes manifestaron que se sentían igualmente ofendidos, tanto por las palabras del Sr. Sánchez Guerra como por la actitud observada por la mayoría.

Abrióse enseguida discusión sobre la actitud que procede seguir, conviniendo al fin, después de exponer varios periódicos su opinión que el ex-ministro Sr. Burell, reclame en la sesión de mañana en la Cámara, del ministerio de la gobernación amplias y satisfactorias explicaciones.

Mientras tanto los periodistas se abstendrán de trabajar en el congreso.

Sigue la cuestión

También se han retirado los periodistas que diariamente asisten al ministerio de la gobernación a recoger la información.

Del Congreso

En la última sesión que celebró la Cámara popular se sabe que el gran tribuno Vázquez de Mella rectificó. No obstante se ignora lo que dijo en su discurso de rectificación.

Uno que no quiere hablar

El Sr. Lerroux se ha negado hoy a hablar con los periodistas al salir del congreso.

Esta actitud del Diputado radical ha sido muy comentada.

La policía

Los alrededores del Congreso se encuentran vigilados por un escuadrón de la benemérita lo mismo que han sido en los días anteriores por la policía.

Esto ha evitado que hayan vuelto a ocurrir incidentes lamentables.

Un naufragio

Dicen de París que la prensa de la noche de aquella capital publica extensos telegramas dando cuenta de un horrible naufragio ocurrido al vapor «Empress of Island», que resultó partido en dos mitades por un buque carbonero.

El choque, según relatan los despachos fué verdaderamente horroroso. El carbonero logró salvar 350 pasajeros, la mayoría de los cuales está formada por mujeres y por niños.

El trasatlántico hundióse con 854 pasajeros.

Entre estos se encuentran el Diputado inglés Mr. Seton Kerr y el ilustre actor Irvin y su esposa.

El comandante del buque ha relatado que la causa de las catástrofes, fué la espesa niebla que había y la incalculable velocidad que llevaba el buque carbonero.

Como prueba de la enormidad del choque, baste decir que el trasatlántico se hundió a los diez minutos de haber tenido lugar aquí.

Sensación

Como es natural, la noticia de esta desgracia ha causado grandísima sensación.

Algarada

Anoche a las ocho, por las calles de Espoz y Mina, Carretas, del Carmen y Preciados desembocaron en la Puerta del Sol, con enorme griterío a todo correr grandes grupos de jovencuelos. Varias parejas de policía montada los dispensaron.

Inundación

Comunican de Murcia que hace dos días llueve torrencialmente. Las fábricas se encuentran inundadas.

En las calles el agua ha subido a gran altura.

El Segura

El río Segura se ha desbordado, cubriendo sus aguas completamente los campos.

Los molinos se han inutilizado, lo mismo que las fábricas de electricidad. Hay muchas familias sin albergue. Tan pronto se ha tenido conocimiento, de estos sucesos, se han enviado con toda urgencia los socorros necesarios.

Heladas

De Zaragoza comunican que las últimas heladas han destruido casi todas las cosechas de las huertas.

Pasajeros

En el «Fuerteventura», llegaron de la Gomera los siguientes:

D. Juan Carlo, D. Juan Barrera, D. Heraclio Hernández, D. Antonio Blanco, D. Luis Alarcé, D. Antonio Herrera, D. Damián Herrera, Don Juan Ramos y D. Pascual Baber y familia.

—El «Carmen», trajo del Sur de esta Isla los siguientes: D. Manuel Saavedra, D. Ramiro García y D. Manuel Alonso.

—En el correo «Delfín», llegaron de la Península y Canaria los siguientes: D. Luis Fontavo Sra. e hija, Don Manuel de León, D. Claudio Aragones, Sra. e hija, D. Antonio Boigues, Sra. e hija, D. Angel Coneas, D. Vicente Saavedra, D. José Sánchez, D. Jacinto Aparicio, D. Francisco Carrera, D. Angel Rodríguez, D. Luis Fernández, D. Wenceslao Bustos, D. Antonio Bermejo y D. Luis María Abiol.

Religiosas

Mañana por la tarde terminará en la Parroquia de S. Francisco de Asís el solemne mes que se ha venido celebrando en dicha iglesia en honor de María.

La función de mañana revestirá mayor importancia.

El nutrido coro de señoritas del que ya dimos cuenta en estas columnas, cantará una hermosa plegaria de despedida a la Santísima Virgen, que será acompañado por armonium, violín y flauta.

Ocupará la Cátedra Sagrada el Venerable Párroco de dicha iglesia y respetable amigo nuestro Don Juan Batista Fuentes.

La función comenzará a las cuatro y media con objeto de que los fieles que lo deseen puedan asistir a la procesión que saldrá más tarde de la Iglesia del Pilar.

En el templo del Pilar también se celebrarán solemnidades religiosas en honor de la Madre del Amor Hermoso.

Por la mañana a las ocho tendrá lugar una misa con Comunión General, en la que oficiará el Excelentísimo e Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis.

La misa será cantada por un numeroso coro de voces y acompañada del sexteto *Estava*.

Por la tarde saldrá de la misma iglesia en procesión de la Virgen, recorriendo las calles del Pilar, Bernabé Rodríguez, Constructora, Numancia, Méndez Núñez, Santa Rita, Plaza del 25 de Julio, con un descanso en dicho lugar, y regreso por las calles de Santa Rita y San Lucas.

Al regreso se rezarán el rosario, la letanía y la novena.

A continuación los cánticos de costumbre y besamanos a la Santísima Virgen.

EN EL TEATRO

El conflicto de anoche

Ya está el público enterado del desagradable conflicto que anoche surgió en el Teatro Principal por negarse a trabajar los artistas de la compañía de Opera, en vista de que la taquilla fué intervenida, y ante el temor de que perdieran el importe de su trabajo.

No queremos aquí dar cuenta de los hechos, ya suficientemente conocidos; no es tampoco de este lugar el discutir si obró bien o mal el representante de la sociedad de autores, al acudir al extremo de intervenir la taquilla para cobrar sus derechos; tampoco hemos de discutir la actitud de los artistas, evidentemente ofuscados y acalorados, pues no cabe duda que con no trabajar no mejoraban en nada su situación económica, antes la empeoraban.

Queremos únicamente llamar la atención de nuestros lectores sobre dos elementos que debieron intervenir más eficazmente, a nuestro juicio, y evitar la vergüenza que ayer cayó sobre nuestro pueblo, que comentarán jocosamente los periódicos de la isla de enfrente, y que los turistas de «Mantua», en cuyo honor estaba anunciada la función, han de referir por todas partes, envolviendo a todo Tenerife, en el ridículo.

¿Dónde estaba anoche la Junta de Fomento del Turismo? Se trataba de una cantidad insignificante; la Junta del Turismo, los presidentes de los Casinos y Sociedades, con muy pequeño esfuerzo, hubieran podido pagarla, levantando la intervención de la taquilla y resolviendo el conflicto al nacer.

Además creemos que las autoridades interviniendo directamente, no por medio de agentes ni representantes, habrían conseguido llevar el convencimiento al ánimo de los artistas, que se ofuscaron de un modo lamentable, y la función se habría dado.

El público dió ayer una prueba más de su sensatez y su cordura.

Lamentando todos el ridículo que se corrió ante los turistas del «Mantua» no hubo ningún incidente desagradable, y las protestas no salieron de los límites de la más exquisita corrección.

Pero esa misma cordura y delicadeza del público le hace acreedor a mayores respetos y consideraciones. Los artistas pues debieron mirar eso: Que el público de Santa Cruz, público correctísimo, no mereciera que se le hiciera lo de anoche. Aunque no hubieran tenido la garantía del señor Gobernador civil, que les ofrecía la intervención de la taquilla en la función de hoy para que cobraran sus haberes; aunque hubieran tenido que trabajar de balde creemos que nuestro público se merecía esa atención.

Es preciso, además, que las empresas dispongan de fondos para poder hacer frente a todas las eventualidades, y si no es así resulta preferible tenerlo cerrado.

No tendremos funciones, pero tampoco se dará el caso lamentable de anunciar una representación en honor de unos turistas, para luego suspenderla devolviéndoles el dinero. A esa falta de formalidad no hay derecho.

Ecos de Sociedad

Probablemente marchará el lunes para Hermigua, con objeto de regentar interinamente la Parroquia de aquel pueblo, nuestro entrañable y buen amigo, el culto misionero del Inmaculado Corazón de María, Reverendo P. Alfonso Sarrablo.

Le deseamos feliz viaje y una agradable estancia en aquel pintoresco pueblo de la Gomera.

Nuestro muy querido amigo el digno sacerdote D. Maximiliano Darias, Párroco de Hermigua, irá en breve a Las Palmas para sufrir los ejercicios indispensables con objeto de obtener el grado de Doctor.

Buena suerte le deseamos al ilustrado sacerdote.

Se encuentra entre nosotros el ilustrado Procurador de Tribunales de Las Palmas don Antonio de las Casas y de las Casas.

Le saludamos.

Para la península ha embarcado nuestro querido amigo, el joven oficial de las milicias de canarias, don Felipe Poggi.

Lleve feliz viaje.

Ha llegado a esta capital el nuevo Capellán de Artillería e Ingenieros D. Francisco García.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Nuestro puerto

El vapor inglés «Ingona», entró procedente de Cádiz y Canaria, y es calas, conduciendo 108 pasajeros de tránsito para Londres. Fué despachado por los señores Hamilton y compañía.

—Consignado a los señores Elder Dempster entro el vapor inglés «Benin», procedente de Londres, con carga general para esta plaza.

—El correo español «Delfín», entro procedente de Cádiz y Canaria, con mercancías y 20 pasajeros para aquí. Sale hoy para Canaria y Cádiz despachado por el señor Braje.

—El vapor noruego «San Remo», entró procedente de Canaria, a cargar frutas para Londres. Lo despachó el señor Otto Thoresen.

—Conduciendo 42 pasajeros de tránsito para Londres entró el vapor inglés «Arzila», procedente de Londres escalas y Canaria. En este puerto descargó mercancías y tomó frutos del país. Fué despachado por los señores Elder Dempster.

—Con cargamento de paja para el empaquetado de frutos, entró el vapor noruego «San Mateo», procedente de Calais, consignado al señor Otto Thoresen.

—Con cargamento de frutos llegaron los vapores «Guanche», del Puerto de la Cruz, «Carmen», de San Juan, «Tacoronte», de Garachico, y «San Sebastián», de Santa Cruz de la Palma.

—El vapor alemán «Alexandra Woermann», entró procedente de Hamburgo, Bremen y Rotterdam, con mercancías para esta plaza. Salíó para la Costa Occidental de Africa despachado por Don Jacobo Ahlers.

El Prelado en esta capital

Esta tarde a las 5 habrá llegado a esta capital nuestro amadísimo Prelado el Excmo. e Ilmo. Sr. D. Nicolás Rey Redondo.

Mañana, como en otro lugar decimos, oficiará en la misa, que se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora del Pilar a las 8 de la mañana.

Al besar humildemente el pastoral anillo del Prelado, le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

DE TELEGRAFOS

En la central de Telégrafos de esta capital se hallan detenidos por no conocer el domicilio de sus destinatarios los siguientes telegramas:

De Sheffield, para Mr. Belgian Manufacturing; de Las Palmas, para doña Lola Benavente, Consolación 1; de la Orotava para don Gonzalo Siverio, Hotel Camacho; de Sevilla para don José Robledo, Alcalá 19, Hotel de la Orotava, para don Julio Martínez Vives, Hotel Rossi; de Barcelona, para don Diego Fernández Arias Infanta Isabel; de Hermigua, para don Eulogio Raj's. Noria alta 48; de Icod, para don Francisco Montoya; Juzgado de 1.ª Instancia, de Valencia para doña Ana García; de Sevilla, para don Manuel Melián.

Foot-ball

El equipo «Victoria» que luchará mañana por la tarde, con el «Tenerife Sporting», está formado por los siguientes señores:

Portero.—Francisco Rivero.—Defensas.—José Prada y Francisco Jorge.—Medios defensas.—José Santana, José Antunez y Juan Amaya.—Delanteros.—Francisco Santana, Juan Marrero, Juan Pérez, Pedro García y José Fabrellas.

DE LA OROTAVA

La comisión organizadora de festejos de S. Isidro, está trabajando activamente, para que estas, resulten lo mas brillante posible.

Las renombradas alfombras de flores preparanse este año, mas artísticas, si cabe, que en años anteriores.

—Sé que hemos oído decir, la plaza de toros no se construirá este año, es así que para estas fiestas no contaremos con este número.

Teatro Principal

Esta noche se pondrá en escena a petición del público, la ópera en dos actos del maestro R. Leoncavallo, *Pagliacci* y el tercer acto de la ópera *Ernani*.

En este acto obtiene un gran éxito el barítono Sr. Jordani cantando la famosa «Aria de las tumbas».

Mañana, como última función y a petición del público, se representará la celebre opereta de Verdi, *Aida*.

AYUNTAMIENTO

Sesión de 31 de Mayo 1914

ORDEN DEL DIA

Acta de la sesión anterior. Proyecto de Reglamento para el régimen interior del Teatro.

Proposición de la presidencia, sobre prolongación de la calle de 25 de Julio.

Otra de la misma, para abono de camillas a la Cruz Roja.

Dir cuenta de proposiciones en el concurso de caminos vecinales. Informe sobre concesión del servicio de sillas al «Fomento Artístico».

Proposición de la presidencia sobre abono de uniformes para dependientes de servicios municipales. Manifestaciones de la presidencia sobre adquisición de butacas Teatro. Proposición de D. Emilio Calzadilla

referente a adquisición de bandoleras para la Banda municipal.
 Otra del Sr. Marichal sobre variación de horas de las sesiones.
 Informe de Abastos, indicando reformas en la plaza de mercado.
 Id. del Inspector de puseos, sobre uniformes para los Guardas jurados.
 Peticion de licencia del concejal D. Esteban Mandillo.
 Informe de Gobernación respecto a la Casa de Socorro.
 Id. de la Comisión especial del Parque, relativo a dicho asunto.
 Expediente sobre la forma de realizar el servicio de aguas.
 Id. sobre peticiones de acometidas de aguas.
 Informe de Contaduría sobre abono de pesas para los Mercados.
 Id. de id. sobre id. de limpieza y fregado en el Mercado nuevo.
 Expediente sobre transferencia para material de la banda municipal.
 Informe de Secretaría sobre petición de una Auxiliar para la Maestra doña Juana López de Vergara.
 Id. del Arquitecto presentando liquidación de obras en Catalanes.
 Id. del Oficial de aguas sobre acometidas en dicho servicio.
 Instancias de panaderos, sobre en volitura del pan en papel de seda.
 Id. de D. Amadeo Formenti solicitando el abono de un tablillo.
 Informe de Fomento sobre cesión de un local al Centro de Propaganda y Fomento del turismo, para guardar enseres de fiestas.
 Id. de la misma en instancia de Doña Bibiana Gomez solicitando colocar un puesto de vendedora ambulante.
 Oficio de la Cruz Roja solicitando que el Ayuntamiento contribuya con donativos de materiales para el edificio social en construcción.
 Oficio de gracias del Ayuntamiento de Funchal.
 Proposiciones del Sr. Medina González, relativas a limpieza pública.
 Expediente de quintas.
 Proposición de varios Sres. Concejales acerca de las obras de perforación del tunel de Roque Negro—Catalanes.
 Otra del Sr. Crosa y Costa respecto a adquisición de efectos para el Teatro.
 Otra del mismo sobre adquisición de aparatos de luz eléctrica que faltan en el Teatro.
 Otra del mismo, en el expediente de adquisición de butacas y mueblaje para el foyer del Teatro.
 Manifestación de algunos Sres. Concejales respecto a gestiones realizadas en la tramitación del Empréstito de cinco millones de pesetas de los proyectos de conducción y distribución de aguas.
 Expediente instruido con motivo de denuncia hecha en contra de un empleado municipal.
 Expediente de construcción y reforma de edificios.
 Boletines Oficiales.
 Manifestaciones del Sr. Alcalde y de los Sres. Concejales.

CAMPAÑA DE AFIRMACION CATOLICA

Las Juventudes político católicas de Barcelona han emprendido una vigorosa campaña de afirmación católica para protestar de las orientaciones secularizadoras del Gobierno en materias tan importantes como las de la enseñanza en las escuelas, tradiciones religiosas en actos oficiales, y libertad de cultos, que de hecho ha implantado ya en la práctica imponiendo por la fuerza al pueblo barcelonés la celebración de un Congreso protestante, en el que se practicaron públicamente las ceremonias religiosas de esta secta, que a causado gran indignación en aquella ciudad.
 Para exteriorizarla, las Juventudes de las Derechas organizaron la celebración, el próximo domingo día 21, un grandioso mitin en el que tomaron parte los más elocuentes oradores parlamentarios de los partidos Tradicionalistas, Defensa Social, Maurista e Integrista, y fué que comienzo de una serie de actos que se celebrarán con la misma finalidad.
 La Junta Organizadora formada por los Presidentes de las Juventudes de la Defensa Social, Tradicionalista, Maurista, Católica e Integrista ha publicado la siguiente alocución:
Católicos barceloneses!
 Viénesse laborando desde hace tiempo en España un estado de opinión favorable a la libertad de cultos, que además de no habernos pasado inadvertido, no podemos tolerar en silencio quienes sentimos respeto por los fueros de nuestra Fé y vimos desarrollarse al calor de sus benéficos rayos una Patria grande y hermosa que pudo decir en gloriosos tiempos que el sol no se ponía en sus dominios.
 Por eso, quizás son los mismos enemigos de nuestra Patria los enemigos de nuestra Fé y vienen de fuera, por regla general, quienes, correspondiendo con poca gratitud a la hospitalidad y hospitalidad con que los católicos españoles les acogen en el solar de sus mayores, pretenden, mediante la libertad de cultos, completamen-

te innecesaria a su libertad individual, descatolizar por completo a nuestra Patria.
 A su acción, hasta el presente, hemos colaborado todos o casi todos, desde el gobierno y fuera del gobierno unos por ignorancia, otros por sectarismo y otros, la inmensa mayoría por negativa pasividad.
 Por eso, se impone hoy la campaña de afirmación católica que, prescindiendo de secundarios ideales de partido, brindamos en nombre de la Juventud al pueblo barcelonés, iniciador en todas las ocasiones de los grandes movimientos que han agitado e impulsado al progreso a la noble Patria española.
 Mientras se desvirtúa desde las esferas del Poder el espíritu de nuestra constitución y nuestros cuerpos legales en general, para complacer a las sectas y dar lugar a espectáculos en que, como aconteció recientemente en nuestra ciudad, con motivo del llamado Congreso Protestante, la fuerza pública amparaba lo que la ley prohibía, la opinión de muchos católicos parece actuación política, permitiendo imposible por otra parte la propaganda y el avance de la invasión semita, llega en su modorra hasta el extremo de creer posible, que rija los públicos destinos de nuestra católico Estado quien ha hecho franca declaración de franca heterodoxia.
 Hasta ahora los católicos, como fieras acorraladas nos hemos limitado a dar algunos zarzapos a los que, más atrevidos, se han acercado a nuestra guarida para hostilizarnos. Pero esto ya no basta. El enemigo ha cobrado alientos con nuestra quietud y pasividad y dentro de poco, cuando queramos alargar la zarpa para defender nuestra existencia, nos encontraremos con las uñas cortadas.
 Es preciso hagamos franca afirmación de nuestra personalidad y que, dando pruebas patentes de nuestra energía y fuerza vital, sepamos defender públicamente y con valentía los fueros inculcados que nos son debidos, a la manera que el León de la selva muestra valientemente a la luz del sol su gallarda figura agitando arrogante su vistosa melena y atronando el espacio con el ruido de su potente rugido.
 Colaborad, pues, todos, católicos barceloneses, en la campaña de afirmación católica que en estos momentos se inicia y que pronto ha de traducirse en brillantes e importantísimos actos.
 A ello os invitan, fuertemente unidas, las *Juventudes barcelonesas* de las derechas que se han antepuesto su entusiasmo por la causa católica a los secundarios ideales que en otros terrenos les distinguen.
 El entusiasmo grande que entre todos los católicos de Barcelona, sin distinción de partidos, ha despertado la iniciativa de las Juventudes de las Derechas augura el más grande éxito a la campaña iniciada.
 El día 21, fiesta de la Ascensión, se celebraron gran número de actos preparatorios del grandioso mitin del domingo día 24, al que concurrieron con sus banderas las sociedades católicas de Barcelona y pueblos afines.
 Las adhesiones a esta campaña pueden dirigirse a las Juventudes Organizadoras.
Tercera Peregrinación a Lourdes
 Continuamente recibe la Junta organizadora de la Peregrinación a Nuestra Señora de Lourdes, que ha de salir de Madrid el 19 de Junio próximo, solicitudes para que sean admitidos enfermos pobres que de Madrid y de diferentes puntos de España desean acudir a Lourdes.
 Tanto este año como los anteriores, se admiten enfermos pobres, pero no es posible complacer.
 Quisiera la Junta poder hacer lo que la Asociación de Nuestra Señora de la Salud de Francia la que, como dice en su notable obra *Lourdes* el escritor católico D. José Santa Cruz, ha llevado en un solo año a la milagrosa Gruta a 1.000 enfermos pobres, a muchos de los cuales costea el viaje y la estancia el Comité central de dicha Asociación, establecido en París, que reunió en 1905 unos 64.000 francos.
 Aquella Asociación comunica al pobre el nombre de la persona que le costea el viaje, y viceversa, agregando al donante, a más del nombre de su patrocinado, la enfermedad que padece, señas y número de orden. Bien quisiera la Junta de esta Peregrinación poder presentar a la Santísima Virgen a cuantos enfermos desean incorporarse, pero no es factible admitir al crecido número de enfermos pobres que lo solicitan.
 Recuerda la Junta a las personas que deseen suscribirse, que en las oficinas, Estudios, núm. 9, primero derecha, pueden pedirse circulares y hacerse las inscripciones, siendo los precios del viaje en 3.ª 98,00 pesetas 145,65 en 2.ª y 186,90 en 1.ª clase, en cuyo precio están comprendidos los billetes de ferrocarril, fonda, comidas en ruta, coches o travías, propinas, etc. etc.

Noticias
 A la avanzada edad de 80 años, ha fallecido en Artajona con los auxilios espirituales de nuestra Santa Religión la distinguida señora doña Justa Iriarte viuda de Soret, madre de Sor Tomasa Soret, superiora de las Hijas de la Caridad de S. Vicente Paul, de este Hospital Civil a quien testimoniamos nuestro más sentido pésame y elavamos al Altísimo nuestras oraciones por el eterno descanso del alma de la finada.
 Hemos oído algunos rumores sin que hayamos podido confirmarlos, de que algunos señores del Comité del Centro de Propaganda y Fomento del Turismo, han presentado las renuncias de sus cargos, con motivo del incidente ocurrido anoche en nuestro teatro.
 Ha regresado a la isla de la Palma, el Capellán del Batallón de Cazadores y querido amigo nuestro D. Felipe Martín Anderica.
 Bien sabe el celoso sacerdote cuanto lamentamos su ausencia, por que en los pocos días que ha permanecido en esta Capital se ha captado numerosas y merecidas simpatías.
 Lleve feliz viaje.
 El lunes por la mañana saldrá para Las Palmas y Cádiz el vapor correo español «Delfín», llevando pasaje y correspondencia para la Península.
 Ayer hizo escala en este puerto el magnífico vapor alemán «Amasis», perteneciente a la poderosa compañía Kosmos.
 Este buque que procedía de Hamburgo va con destino a Chile y hace en esta ocasión su primer viaje.
 En atento B. L. M., nos invita la distinguida y culta maestra de la Escuela Nacional de niños del Cabo, doña Fidela Díaz y Yanes, a la fiesta escolar que se celebrará mañana a las cuatro de la tarde en el salón de clases de la escuela que regenta.
 Quedamos agradecidísimos, prometiendo concurrir a tan simpático acto.
 En la Comandancia de Marina se halla el siguiente telegrama del Observatorio Central.
 «Persisten presiones débiles en Argelia, Murcia y Mediterráneo superior; probables vientos del norte en todas nuestras costas.
 Por la Gaceta de Madrid ha sido anunciada a concurso la provisión de la plaza de profesora numeraria de la sección de ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna.
 El Ministro de Fomento ha ordenado una inspección en las obras que se están ejecutando en el muelle de Arceife de Lanzarote, accediendo a la petición, que sobre este particular hizo en el Congreso, el Diputado a Cortes por Canaria, Sr. Argente.

Extracto de frutas
 Es un exquisito refresco cuya exclusiva ha conseguido Manuel Rodríguez y Gutiérrez para su nueva fábrica de gaseosas. Ya el público conoce la bebida ideal «Fruchampan», también exclusiva de la casa y pronto confía conseguir otras novedades, pues no solo aspira a que su fábrica sea la primera en higiene y buena presentación, sino que principalmente quiere lo sea por la bondad de su producción como ya lo reconoce la generalidad del público.
Producciones
 El sin rival «Fruchampan»; El rico Extracto de frutas; El Ginger-Ale inglés de primera y la estomacal soda Water; La superior limonada y la Apolinaria; La magnífica agua de Seltz en los modernos sifones piramidales y en los cilíndricos y las gaseosas de Limón, Plátano, Manzana, Melocotón, Fresa, Frambuesa, Naranja, Kingzone y Zarzaparrilla.
 Se invita a los amantes de la industria a visitar la fábrica, para que puedan convencerse que está montada con todos los adelantos modernos.
No equivocarse, Puerta Canseco, número 51.

Depilatorio «Merveille»
SUPRIME EL VELLO INSTANTANEAMENTE
 Es higiénico, dejando la piel suave y fresca
 Es de efecto seguro, desapareciendo absolutamente todo el vello
 Su aplicación es agradable por delicada que sea la piel, incluso teniendo erupciones
 Se garantizan estas cualidades
 Probarlo es adoptarlo para siempre
Precio 4 pesetas
 De venta, Droguerías Filpes, Espinosa y Camisería «New England» Barreto Hermanos, (Laguna).—Francisco Duclos González, Orontava.—Francisco Gómez Ibañez, Puerto de la Cruz.
 Concesionario exclusivo José María Varona Santa Cruz de Tenerife

TELEGRAFIA SIN HILOS
SERVICIO PERMANENTE, DÍA Y NOCHE
 La Compañía Nacional acaba de organizar en Tenerife la admisión de marconigramas en sus oficinas y la distribución directa por sus repartidores. Con esto se evita una retransmisión por línea terrestre y se gana el tiempo consiguiente.
 Los repartidores de la Compañía llevarán consigo los impresos de costumbre por si los interesados desean contestar en el acto y se encargarán en casos tales, de llevar los despachos a la Estación de la Compañía.
 Las Casas de Comercio ó particulares que lo deseen, pueden hacer un depósito en las oficinas de la Compañía y se les abrirá una cuenta corriente para el importe de los marconigramas, liquidándose a fin de mes.
 Sin perjuicio de estas facilidades que la Compañía Nacional ofrece al público y de otras en estudio, las oficinas del Estado siguen admitiendo y distribuyendo los despachos.
 Para más detalles debe acudir a la central de Telégrafos, a la estación de la Compañía, ó al Escritorio del Sr. Richardson (Alfonso XIII) núm. 11, donde se hallarán siempre expuestos al público los carteles de fechas probables de comunicación con buques al alcance de las diferentes estaciones de la Compañía, (Tenerife, Las Palmas, Cádiz, Vigo, Barcelona, Soller, Aranjuez-Madrid, Santander, Finisterre, Málaga, Cabo de Palos, etc. etc.).
 Se recuerda al público que los servicios que en la actualidad hace la Compañía por sí ó en combinación con las líneas terrestres, son:
 Con buques en el mar, al alcance de cualquiera de las estaciones de la Compañía. La tasa es de 750 pesetas con buques nacionales, por diez palabras y 075 por cada palabra más.
 Para buques extranjeros 850 francos y 085 de franco respectivamente. Además en todo caso la tasa terrestre corriente.
Islas Canarias con la Península
 El servicio se hace por conducto de la Estación de Cádiz. La tasa actual es de 4,50 pesetas por diez palabras y 0,45 por cada palabra extra, además de la tasa terrestre según destino. La Compañía gestiona con el Gobierno que las tasas sean las mismas del Cable Español.
 En breve se establecerá el servicio internacional entre España é Inglaterra por las estaciones Españolas de Aranjuez-Madrid y Vigo con la inglesa de Poldhu con tasas iguales a las más reducidas de cables. Las demás condiciones se publicarán oportunamente.
 La Compañía Nacional tiene el propósito de introducir grandes mejoras en el servicio público de telegrafía sin hilos y dar toda clase de facilidades y suplica a las personas interesadas que pidan los informes que necesitan y formulen sus quejas ó reclamaciones, si á ellas se diera lugar en la Central de Telégrafos, en la Estación de la Compañía ó en el escritorio del Sr. Richardson, ó que escriban al Director de la Compañía Nacional en Madrid, Calle de Alcalá 43 quedándose muy agradecidos por el concurso que así presten al buen servicio radio-telegráfico.

Taller de Escultura
 DE
 Guzmán Compañ
 San Francisco n.º 5.
 Se hace toda clase de trabajos y se restaura imágenes.
 Precios módicos.
 SE VENDE por aumentarse su dueño, una acción de la empresa de aguas «Paso del muerto». Conviene hacer constar que el accionista que esta empresa construye para llevar sus aguas a Baranco Hondo, está terminado dentro de unas semanas.
 Informarán en esta imprenta.

TROPAS DE INTENDENCIA MILITAR
 DE LA
 Sección de Tenerife
 Debiendo ser vendidas en pública subasta dos mulas de desecho de estas tropas, se anuncia por medio del presente para conocimiento de cuantas personas quieran tomar parte en dicha licitación que tendrá lugar el día 6 del próximo mes de Junio a las 10 de la mañana en la Bateria de la Concepción de esta Plaza.
 Sta. Cruz de Tenerife 26 de Mayo de 1914.—El Capitán Comandante, José Calzada.

Los secretos del anarquismo
Obra muy interesante y de actualidad.
 Se vende en la Librería Católica a 225 Ptas.